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LOS INDIGNOS CUBANOS, LOS INDIGNOS LIBERALES EUROPEOS Y EL
CUENTO DE LA “LIBERTAD DE CUBA”

 
Para la realización de estos “teatros políticos” cuentan siempre con la presencia de “representantes” de la llamada

oposición cubana en el extranjero.
 
Justo Cruz*
 
 
“Por la libertad” es el lema que acompaña al nombre de la Fundación Friedrich Naumann Stiftung de Alemania. En
el año 2007 decidieron agregar este lema a su nombre oficial llamándose desde entonces “Fundación Friedrich
Naumann por la libertad”.
 

PANORAMA MUNDIAL



Los activistas de esta fundación cercana al Partido de los Demócratas Libres (Liberales), por sus siglas en alemán
(FDP) consideran como uno de sus objetivos más importantes la lucha por la “libertad”, por la “democracia” y por la
universalidad de los ideales liberales y neoliberales.
 
El día 6 de julio la Fundación Friedrich Naumann organizó en la ciudad de Berlín y en “cooperación” con la
tristemente célebre IGFM, Sociedad Internacional por los Derechos Humanos, por sus siglas en alemán, otra
conferencia contra Cuba bajo el lema: “Cuba, cambios sin libertad política”.
 
Los extremistas europeos en concuvenio con los indignos cubanos están incrementando sus acciones para que el
Parlamento Europeo mantenga la controvertida, injusta y arrogante Posición Común contra Cuba en su afán de
castigar al pueblo cubano para que se rebele y así lograr una “revolución árabe” en La Habana.
 
Para la realización de estos “teatros políticos” cuentan siempre con la presencia de “representantes” de la llamada
oposición cubana en el extranjero. Los mismos indignos de siempre haciéndose los “indignados”.
 
Digo “una conferencia contra Cuba” porque como comentaba alguien del público durante la actividad, la misma
parecía un tribunal inquisidor con Cuba sentada en el banquillo de los acusados sin la posibilidad de defenderse.
 
Al señor Carlos Alberto Montaner, uno de los prominentes indignos del Panel no se lo ocurrió otro argumento para
justificar a los organizadores que contestarle: “Si usted organiza una actividad para criticar a los nazis, usted
tampoco invitaría a los Nazis”.
 
La comparación es tan ridícula y perversa que la mayoría nos quedamos boquiabiertos. Así es como contestan
estos indignos cubanos cuando carecen de argumentos.
 
Para el inicio de la conferencia estaba planificada la presentación de una “entrevista” vía-online con la bloguera
number one de Cuba, Yoanis Sánchez que fue presentada en todos los anuncios relacionados con la actividad
como “Yaomi Sánchez”.
 
Hasta el momento de comenzar la actividad a nadie se le ocurrió rectificar el nombre de nuestra “dama rebelde” y
fue así que fue presentada por la moderadora con el mismo sobrenombre.
 
“Quizás” esta fue la razón por la que en el momento de presentar el video no llagábamos ni a 10 los que
estábamos sentados en la sala, o ¿será que la “popularidad” de Yoanis se está empezando a apagar?
 
Nos “quedamos con las ganas” de ver una entrevista con Yoanis, lo que vimos fue un video aburrido de nuestra
“campeona en ganar premios” que le agradecía a sus “premiadores” por haber tenido la gentileza de haberle
regalado un premio. “Esto la alentaba en su lucha y le daba ánimos para seguir luchando”, no sin antes explicarle a
sus oyentes “lo difícil que le es comunicarse en Internet en Cuba”.
 
“Nuestra bloguera rebelde” no deja de hacernos los mismos cuentos de siempre.
 
Carlos Alberto Montaner “deleitó” a los presentes con una disertación primero acerca de los “valores” del
pensamiento neoliberal, catalogándose él mismo como un liberal de pura cepa, para después continuar con su
tema preferido como él mismo dice, “la libertad de Cuba”.
 
Este señor como siempre no deja de valerse de conjeturas y suposiciones atrapadas en el aire para pronosticar la
caída de la Revolución Cubana. Y es así que con la inesperada enfermedad del presidente Chávez, Montaner ha
comenzado una tirada de artículos y publicaciones pronosticando la “ya inevitable” caída del socialismo en Cuba. Él
al parecer ya está preparando las maletas para su entrada triunfal en La Habana y postularse como Presidente de
la República.
 
Nosotros, los cubanos participantes en la actividad y, muchos alemanes no podíamos salir de nuestro asombro al
escuchar la perorata llena de anacronismo de este señor, fuera de contexto y brillante por su absurdo.
 
Desde hace 50 años el señor Montaner no ha puesto un pie en Cuba, después de haber salido corriendo de la isla
luego de haberse escapado de una cárcel donde cumplía una condena por haber puesto “petardos” (bombas) en
La Habana, pero habla de Cuba como si hubiera salido la semana pasada del país.
 
Mientras Montaner hablaba sobre los logros de la política liberal y neoliberal en el mundo, la mayoría del público no
podía más que asombrarse. Teníamos la sensación de que este señor o no tiene idea de lo que habla o se estaba



burlando de nosotros.
 
La Fundación Friedrich Naumann está afiliada al Partido de los Liberales alemanes, FDP, que en coalición con los
Democratacristianos, CDU, conforman el gobierno en Alemania. En las últimas elecciones parlamentarias en el
2009 los Liberales lograron el 14,6 % de los votos. La tercera fuerza política en el Parlamento alemán.
 
Para que se tenga una idea de los “logros” de la política Liberal en Alemania, aquí el ejemplo más elocuente: según
las encuestas actuales en Alemania, si se realizaran elecciones este fin de semana los liberales alemanes no
obtendrían ni el 3 % de los votos. La tendencia es que sigan perdiendo simpatizantes. En menos de dos años los
Liberales que predican el desarrollo de la libre empresa para Cuba y exigen “libertades individuales” para sus
ciudadanos han perdido casi el 80 % de los votos.
 
Si esto es lo que queda del famoso Partido Liberal en uno de los países más desarrollados del mundo que se
puede esperar de los países más necesitados del planeta.
 
Pero señores como Montaner y compañía siguen empecinados en que este es el sistema político que necesita el
pueblo de Cuba para lograr su bienestar.
 
El Dr. Jürgen Morlok, presidente del Curatorium de la Fundación habló en nombre de la misma y trató de
embelesarnos durante la conferencia con arengas sobre “la necesidad de liberar a Cuba y de llevar a su pueblo las
ideas neoliberales y de democracia porque según él, los cubanos no tienen idea de lo que es una verdadera
democracia. El pueblo de Cuba sólo está acostumbrado a vivir bajo dictaduras”.
 
Estas fueron las palabras de un Liberal que no tiene la más mínima idea sobre Cuba. Su arrogancia y prepotencia
indignó a casi todos los cubanos y alemanes presentes en la actividad y nos demostró una vez más que estos
políticos de pacotilla no sólo no sienten el más mínimo respeto hacia nuestros pueblos sino también hacia esos
indignos cubanos que con sus actos y fechorías no hacen más que defender estas políticas injerencistas,
demagógicas y prepotentes.
 
Roma paga a los traidores, pero los desprecia, dice un proverbio muy conocido.
 
Las ponencias de los demás indignos cubanos miembros del panel no valen la pena un comentario. Sí nos llamó la
atención a los cubanos presentes que la representante de las llamadas “damas de verde” (disculpen, quise decir
“damas de blanco”) hacía mucho énfasis en que los ex prisioneros cubanos, que “gracias” a las mediaciones de la
Iglesia Católica fueron puestos en libertad y que decidieron irse para España con todos sus familiares, habían sido
deportados por el estado cubano.
 
Un cubano del público la ripostó comentándole que la propia Laura Pollán, vocera de la organización había dicho
en una declaración a un periódico de Miami que ninguno de los ex prisioneros y familiares que se habían ido para
España podía decir que habían sido deportados porque cada cual tuvo la posibilidad de decidir si se quedaban en
Cuba o se iban a España.
 
La Iglesia Católica también hizo las mismas declaraciones pero estos papagayos después de haber llegado al
“paraíso encantado” y vivir en carne propia los valores de la sociedad de consumo que ellos predicaban para Cuba,
se han dado cuenta que el pájaro no es tan lindo como lo pintan y ahora necesitan un culpable.
 
Este es a grosso modo una síntesis de la obra de teatro Bufón que tuvimos el disgusto de disfrutar en los salones
la Fundación Friedrich Naumann el miércoles pasado que no logró agrupar a más de una treintena de personas
que salieron con más preguntas del evento que las respuesta obtenidas.
 
Cabe hacer ahora las preguntas:
 
¿A quién le puede interesar una actividad organizada por la mal llamada Sociedad Internacional por los Derechos
Humanos y por una fundación afiliada a un partido que por los errores cometidos y los intereses   que representa,
está luchando por sobrevivir?
La respuesta está más que clara: Este tipo de actividad sólo le puede interesar a los indignos cubanos que andan
regado por el mundo haciéndole la vida imposible a sus hermanos de la tierra.
 
¿A qué Latinoamericano le puede interesar una actividad organizada por una fundación conocida por su apoyo a
los golpistas hondureños dirigidos por un Lobo hambriento que a punta de bayoneta expulsó del poder al
presidente constitucional Manuel Zelaya?



 
A los mismos indignos de siempre, a Carlos Alberto Montaner y compañía.
 
*Justo Cruz, cubano residente en Alemania y Coordinador de Cuba Si
 
 
Selección en Internet: Aida Mirabal García

 
DE CUBA...  DE CUBA...  DE CUBA...

 
LA HABANA, 17 JUL (EFE).- El presidente de Cuba, Raúl Castro, recibió en el aeropuerto de La Habana al
gobernante venezolano, Hugo Chávez, que llegó hoy a la isla para iniciar la segunda fase del tratamiento contra el
cáncer que padece y someterse a quimioterapia.
    En su informativo de medianoche, la televisión cubana emitió un vídeo sin sonido de la llegada de Hugo Chávez
al aeropuerto de La Habana, donde Raúl Castro lo recibió acompañado del ministro de Relaciones Exteriores de la
isla, Bruno Rodríguez.
    Chávez anunció el viernes en Caracas que había solicitado permiso al Parlamento venezolano para viajar a
Cuba y cumplir con la segunda etapa de su tratamiento contra el cáncer, que incluirá quimioterapia.
    Este sábado, el parlamento de Venezuela autorizó el viaje a Cuba de Hugo Chávez, quien, además, firmó un
decreto para delegar parte de sus funciones como jefe de Estado en el vicepresidente, Elías Jaua, y el ministro de
Planificación y Finanzas, Jorge Giordani.
    "Este es un decreto para delegar, no como quieren algunos sectores de la oposición, que yo entregue el
Gobierno (...) voy a delegar un conjunto de funciones, como manda la Constitución, en el vicepresidente, Elias
Jaua, y en el ministro Jorge Giordani", anunció Chávez en un consejo extraordinario de ministros.
    El presidente de Venezuela mantuvo hoy una apretada agenda para dejar solucionados asuntos que le
permitirán mantenerse al mando del Gobierno pese a estar en Cuba, al reunirse con sus ministros; posteriormente,
hacerlo con sus seguidores del Partido Socialista Unido de Venezuela (PSUV), y, después, con simpatizantes que
lo despidieron.
    Para mantenerse al mando del Gobierno y poder firmar documentos oficiales desde la isla, Chávez fue instruido
en el uso de una tarjeta electrónica con la que podrá estampar, de forma válida y legal, su rúbrica.
    También podrá dirigir un consejo de ministros "vía telemática", con lo que aseguró que estará al corriente de todo
lo que acontezca en el Gobierno.
    Chávez no dijo cuándo regresará a Venezuela, pero aseguró que su ausencia sería por poco tiempo.
    En junio pasado Hugo Chávez fue sometido a dos operaciones en Cuba, a donde llegó el día 8 de ese mes para
cumplimentar la última etapa de una gira por la región que anteriormente lo había llevado a Brasil y Ecuador.
    El mandatario venezolano tuvo que ser intervenido de urgencia el 10 de junio para extraerle un absceso pélvico,
y el día 20 del mismo mes se le extirpó un tumor canceroso.
    El 30 de junio, Chávez envió un mensaje televisivo a los venezolanos desde La Habana, comunicando por
primera vez los detalles de su enfermedad y las intervenciones a las que había sido sometido, y el 4 de julio
regresó de forma sorpresiva a Caracas.
--------------------
POR NELSON ACOSTA
LA HABANA, JUL 17 (REUTERS) - El presidente de Venezuela, Hugo Chávez, se encuentra en Cuba para iniciar
un tratamiento de quimioterapia y continuar su recuperación contra el cáncer que le fue diagnosticado, dijo el
sábado la televisión estatal.
    Chávez, de 56 años, fue recibido la noche del sábado en el aeropuerto internacional de La Habana por el
presidente cubano, Raúl Castro, según una breve nota del Gobierno leída en el noticiero de la medianoche.
    "Chávez llega a Cuba después de solicitar autorización a la Asamblea Nacional de Venezuela para ausentarse
de su país con el propósito de iniciar la segunda etapa de su tratamiento de recuperación, precisó el texto sin
ofrecer más detalles.
    El mandatario venezolano dijo poco antes de viajar a La Habana que tras los últimos exámenes médicos
realizados se descartó la presencia de nuevas células malignas en otra parte de su cuerpo.
    No se precisó el tiempo que permanecerá en la isla caribeña, ni se hizo mención al tratamiento que deberá
empezar el domingo.
    Chávez, que lucía su habitual camisa roja de mangas largas, fue operado en dos oportunidades en La Habana,
el 10 y el 20 de junio. En el aeropuerto de La Habana también lo recibió el canciller cubano, Bruno Rodríguez.
    En la última de las intervenciones quirúrgicas le fue extirpado un tumor canceroso que describió como similar a
una pelota de béisbol.
--------------------



LA HABANA, 17 JUL (XINHUA) -- El presidente venezolano Hugo Chávez debe iniciar hoy la segunda fase de su
tratamiento contra el cáncer, luego de llegar en la medianoche del sábado a La Habana, donde fue recibido por el
mandatario cubano Raúl Castro.
    Vestido con una camisa roja, Chávez, de 56 años, bajó la escalerilla del avión presidencial de la mano de una de
sus hijas, en el aeropuerto internacional habanero José Martí, donde lo recibió Castro y el canciller de la isla, Bruno
Rodríguez, según imágenes transmitidas por la televisión  cubana. En junio pasado, el líder bolivariano fue
sometido a dos operaciones en Cuba, adonde llegó el día 8 de ese mes en la escala final de una gira por la región
que antes lo había llevado a Brasil y Ecuador.
    El mandatario venezolano tuvo que ser intervenido de urgencia el 10 de junio para extraerle un absceso pélvico,
y 10 días después se le extirpó un tumor canceroso.
    Chávez anunció el viernes en Caracas que había solicitado permiso al parlamento venezolano para viajar a
Cuba y cumplir con la segunda etapa de su tratamiento contra el cáncer, que incluye quimioterapia.
    El sábado, el parlamento de Venezuela autorizó el viaje a Cuba del mandatario, quien, además, firmó un decreto
para delegar parte de sus funciones como jefe de Estado en el vicepresidente Elías Jaua y el ministro de
Planificación y Finanzas, Jorge Giordani.
    La Constitución venezolana prevé que el parlamento autorice cualquier ausencia del presidente superior a cinco
días, y también estipula que el órgano legislativo debe declarar la falta temporal del jefe de Estado, cuando ésta
sea menor a 90 días, tiempo en el que el vicepresidente ostentará sus poderes.
    Si la ausencia se prolonga por más de 90 días, el parlamento puede autorizar que se prorrogue por otros 90 o
decretar la ausencia total del mandatario.
--------------------
CARACAS, 17 JUL (PL) El presidente venezolano, Hugo Chávez, viajó este sábado a Cuba para comenzar la
segunda etapa de su recuperación, proceso que denomina Camino al retorno, después de someterse hace cuatro
semanas a una intervención para removerle células cancerígenas.
    Una vez recibido el visto bueno de la Asamblea Nacional para continuar el tratamiento en la isla, donde fue
operado, el estadista inicia en La Habana sesiones de quimioterapia.
    Diversos rumores sobre padecimientos oncológicos o el supuesto empeoramiento de su salud fueron
desestimados por Chávez, quien aclaró que el suministro de fármacos no responde a la presencia de órganos
afectados, sino a la acción preventiva de evitar la reproducción de células malignas.
    En ese sentido, garantizó a sus seguidores un pronto regreso, con nuevos bríos.
    Regresaré mejor que como me voy, con más vida y fortaleza, afirmó en el Palacio de Miraflores poco antes de su
partida.
    La sede venezolana de Gobierno acogió a ministros, gobernadores, dirigentes socialistas y representantes de las
Fuerzas Armadas, de quienes recibió muestras de respaldo y solidaridad.
    No faltaron el canto llanero, el arpa y la guitarra, ni su reeditado dúo improvisado con el coplero y diputado
apureño Cristóbal Jiménez.
    También en las calles el pueblo manifestó su apoyo a Chávez, agrupándose por cientos en el trayecto de la
caravana presidencial hacia el aeropuerto de Maiquetía.
    Pancartas, banderas y las consignas Palante Comandante y Gracias Fidel por cuidar de él retumbaron en varios
puntos del recorrido hasta la principal terminal aérea del país.
    Voy a estar en la misma patria, en la patria grande; desde donde estaré atento, cada día, cada minuto, del
acontecer interno, dijo el jefe de Estado antes de volar a La Habana.
    Chávez encara la nueva fase después de una evolución satisfactoria del procedimiento quirúrgico del pasado 20
de junio, de más de seis horas, para extraerle un tumor de la misma zona del cuerpo que 10 días antes había sido
operada de absceso pélvico, mientras cerraba en Cuba una gira latinoamericana.
    Va bien, comentó varias veces en los últimos días, escenario, según el líder socialista, corroborado por su equipo
médico, el mismo que le indicó la quimioterapia.
    Gobernabilidad garantizada: El presidente venezolano simultaneará en la isla su tratamiento con las labores
propias de su investidura.
    Además del seguimiento de la situación interna y los contactos con el Gabinete, Chávez podrá utilizar la firma
electrónica para continuar en pleno ejercicio de sus facultades constitucionales.
    Para agilizar trámites, otorgó facultades al vicepresidente Ejecutivo de la República, Elías Jaua, y al ministro de
Planificación y Finanzas, Jorge Giordani.
    Voy a delegar. No como quieren algunos sectores de la oposición, que yo entregue el Gobierno. Créanme, yo
sería el primero que teniendo capacidades disminuidas de ejercer funciones de Estado cumpliría con la
Constitución. No ha sido así ni en los peores momentos de mis reposos postoperatorios, apuntó.
    Sus rivales políticos volvieron este sábado en la Asamblea a asomar términos como vacío de poder, ausencia
temporal y hasta ausencia absoluta, aunque al final aprobaron la solicitud del dignatario de viajar a La Habana, si
no lo hubiesen hecho, bastaba la clara mayoría socialista para concederlo (98 de 165 curules).
    Diputados opositores también insistieron en la delegación del cargo, criterio considerado una maniobra para
sembrar divisiones internas.



    Para el presidente del Parlamento, Fernando Soto, la postura de la derecha demuestra su falta de argumentos
para el debate.
    Utilizan el tema de la salud del Comandante porque carecen de proyecto político para ofrecerle al país,
sentenció.
    Factores de estabilidad: La movilización permanente en respaldo al Ejecutivo y su máximo dirigente de los
sectores populares y el partido gobernante -con una militancia estimada de siete millones de personas- representan
junto a la unidad cívico-militar factores garantes de estabilidad.
    Pueblo, Gobierno y Fuerzas Armadas hoy somos uno solo, esa es una de nuestras fortalezas en torno al
comandante Chávez y el proyecto bolivariano, comentó el ministro de la Defensa, Carlos Mata, a Prensa Latina el
pasado 4 de julio, cuando una multitud acudió al Balcón del Pueblo, en Miraflores, a darle la bienvenida al
estadista.
    El propio Chávez destacó recientemente otros ingredientes favorables en el escenario venezolano, como la
salud de la economía nacional.
    Una baja relación deuda-Producto Interno Bruto, las reservas internacionales rozando los 30 mil millones de
dólares, precios del barril de crudo sobre los 100 dólares y el crecimiento económico (4,5 por ciento en el primer
trimestre) ilustran su criterio.
    Para el vicepresidente del Área Económico-Productiva, Ricardo Menéndez, la estabilidad del país pasa además
por la confianza de la mayoría de los ciudadanos en un gobierno con 12 años de gestión volcada hacia lo social.
    Los venezolanos tienen enormes expectativas de seguir avanzando hacia la justicia social bajo la guía de
Chávez, quien ha logrado cosas inimaginables, precisó.
    Menéndez recordó a Prensa Latina la reducción de la pobreza, el incremento de la matrícula universitaria y la
esperanza de vida y la cobertura de salud alcanzada.
    Por si fuese poco, vivimos tiempos de planes ambiciosos, ya en ejecución, como las misiones Vivienda
Venezuela (construcción de dos millones de casas en el periodo 2011-2017) y Agro Venezuela (soberanía
alimentaria), expuso.
--------------------
CARACAS, 16 JUL (PL) El pueblo venezolano salió a las calles para demostrar una vez más su amor y solidaridad
con el mandatario Hugo Chávez, quién viajó a Cuba para continuar su tratamiento postoperatorio.
    Cientos de personas concurrieron de forma espontánea a las avenidas por donde pasó la caravana presidencial
rumbo al aeropuerto Simón Bolívar de Maiquetía, estado de Vargas, para despedir a su líder y desearle pronta y
completa mejoría.
    Con pancartas, los rostros pintados con la bandera nacional y fotografías de Chávez, los venezolanos también
destacaron las políticas impulsadas por el dignatario en los últimos 12 años en beneficio de los sectores populares
tradicionalmente excluidos.
    Asimismo manifestaron respaldo al Gobierno y reiteraron el compromiso de las masas con el proceso de
cambios vigente desde 1999, cuando el dignatario asumió el mandato.
    Este es el sentimiento de todos porque nunca habíamos tenido un presidente que mirara hacia abajo.
Comandante usted representa la fuerza y el pueblo lo quiere y lo espera, regrese sano para enfrentar los retos del
futuro, dijo a periodistas el ciudadano Ramón Castillo.
    Otra de las entrevistadas, Dilma González, hizo votos a favor de la rápida recuperación de Chávez, al enfatizar
que Venezuela lo necesita sano.
    Siga al pie de la letra las indicaciones de sus médicos, lucha que aquí te esperamos, acotó emocionada.
    Similares expresiones se sintieron en diferentes puntos de Caracas, los estados de Vargas y en Anzoátegui.
    De igual manera, los diferentes cuerpos de las Fuerzas Armadas venezolanas se congregaron en los
alrededores del Palacio de Miraflores y luego en el aeropuerto de Maiquetía para despedir al presidente con los
honores correspondientes a su investidura.
    Antes de abordar el avión, Chávez saludó y agradeció las innumerables muestras de ánimo y cariño recibidas de
la gente inteligente, humana y sabia de Venezuela.
    Reiteró que seguirá al tanto de la situación del país mientras cumple con el tratamiento previsto por su equipo
médico.
    Estaré atento cada día, cada minuto del acontecer interno y en contacto permanente por distintas vías con el
señor vicepresidente Ejecutivo Elías Jaua, los vicepresidentes de gobierno, a quienes doy un abrazo cálido,
precisó.
    En ese sentido, dijo que no se despediría de su pueblo porque estará en la misma Patria, en la Patria Grande y
transitará esta nueva etapa de su vida con la más grande voluntad de vivir junto a la nación venezolana.     
   Poco antes del viaje, el gobernante Partido Socialista de Venezuela efectúo un acto de solidaridad con el
presidente y le entregó una carta que recoge el apoyo de los siete millones de militantes con votos a favor de su
pronta mejoría.
    Esa actividad concluyó con una despedida cultural a cargo de la ministra de la Juventud, María Pilar Hernández,
y el diputado Cristóbal Jiménez.



    En la mañana de este sábado, la Asamblea Nacional aprobó por unanimidad la autorización solicitada por el
dignatario para trasladarse al país caribeño.
    Más tarde tarde, el jefe de Estado otorgó potestades al vicepresidente Ejecutivo, Elías Jaua, y al ministro de
Finanzas, Jorge Giordani, para aprobar decretos y conceder fondos mientras se trata en Cuba.
--------------------
CARACAS (AP) _ El presidente Hugo Chávez, ante su inminente ausencia del país por el viaje a Cuba para
tratarse de un cáncer, delegó el sábado en el vicepresidente Elías Jaua y en el ministro de Planificación, Jorge
Gioridani, algunas de sus funciones de gobierno.
    Chávez descartó que esta decisión represente que está renunciando a sus funciones como mandatario, e insistió
que lo busca el delegar algunas actividades como parte de la “reflexión profunda'' que ha hecho en medio de su
enfermedad.
    Agregó que de sentir que tiene su capacidad disminuida “yo sería el primero en hacer lo que dice la
Constitución'' para delegar todas sus funciones en el vicepresidente.
    Sus declaraciones parecieron dirigidas a dirigentes opositores que han reclamado mayor claridad en el manejo
del estado con el presidente ausente del país.   
   En cadena de radio y televisión, Chávez anunció que decidió delegar en Jaua las funciones relacionadas con los
traspasos de presupuestos de los ministerios, rectificaciones presupuestarias, expropiaciones y adquisiciones
forzadas de empresas, las autorizaciones de las cuentas de los ministros, la eliminación y cambios en los entes
públicos y la dirección en comisiones presidenciales.
    Asimismo, el gobernante dejó en manos de Gioridani la declaración de insuficiencias presupuestarias y las
exoneraciones de algunos tributos.
    El mandatario, de 56 años, hizo el anuncio poco antes de viajar a Cuba luego que la Asamblea Nacional
aprobara su salida del país para seguir el tratamiento de quimioterapia por el cáncer que padece.
    Chávez fue sometido el 20 de junio en La Habana a una operación de cerca de seis horas para extirparle un
tumor canceroso en la región pélvica, que según reconoció era del tamaño de una “pelota de béisbol''.
    El gobernante fue intervenido de emergencia el 11 de junio en Cuba por un absceso pélvico.
    A mediados de la semana Chávez reconoció por primera vez que sería sometido a quimioterapia y radioterapia
en una tercera fase de su tratamiento contra el cáncer para “blindar'' su cuerpo de las células malignas, y admitió
que por la enfermedad ha perdido 14 kilos.
    Sin precisar dónde le fue detectado el cáncer, Chávez negó que tenga “picado'' el colon. Afirmó que el
tratamiento inicial que le fue aplicado en La Habana, tras la operación del 20 de junio, ha dado buenos resultados
“gracias a Dios y a la ciencia médica, y a este cuerpo que parece que es más duro de lo que lo que yo mismo
creía''.   
--------------------
CARACAS, 16 JUL (PL) El gobernante Partido Socialista de Venezuela (PSUV) efectúo hoy un acto de solidaridad
con el presidente Hugo Chávez, quién viajará en las próximas horas a Cuba para iniciar la segunda etapa de su
recuperación postoperatoria.
    Aristóbulo Istúriz, miembro de la Dirección Nacional, entregó al líder de la agrupación una carta que recoge el
apoyo de los siete millones de militantes y los votos a favor de su pronta mejoría.
    En ese texto, el PSUV reiteró a Chávez su compromiso de asegurar la continuidad de la Revolución Bolivariana
mientras se recupera en el país caribeño.
    Asimismo, indicó al presidente que su primera obligación es la de recobrar su salud en la forma más breve y
segura posible.
    Istúriz también presentó al mandatario un informe sobre las acciones de fortalecimiento interno realizadas en el
Partido en los últimos meses, sus proyecciones y el plan a seguir con vistas a las elecciones de 2012, cuando
Chávez buscará la reelección.
    Ese último documento es el resultado de los debates de las líneas estratégicas de esa formación política.
    Las directrices proponen consolidar una militancia socialista verdadera, convertir al PSUV en un partido al
servicio diario del pueblo y en una plataforma de construcción y fortalecimiento del poder popular.
    Apuntan, además, a potenciar su capacidad de convocatoria y movilización de las masas y la actuación en la
arena internacional para promover la unión de los pueblos, así como conformar el Polo Patriótico, bloque que
aunará las fuerzas revolucionarias del país.
    Por su parte, Chávez agradeció el gesto de la agrupación socialista, mientras exhortó a sus militantes a
fortalecer la unidad y convertirse en un puente hacia la cultura, conducta y valores socialistas.
    Tenemos que ser ejemplo para esa juventud y esos niños e inculcarles los principios del humanismo verdadero,
hermandad y amor y alejarnos de todos los vicios del capitalismo, dijo.
    En relación con su enfermedad, el dignatario precisó que desde la extracción del tumor no detectaron ninguna
célula maligna, pero su equipo médico determinó aplicar la quimioterapia para blindar al cuerpo de cualquier
posibilidad de reproducción.
    Chávez aseguró que estará de vuelta al país en pocos días y seguirá estrictamente las orientaciones de los
galenos.



    En la mañana de este sábado, la Asamblea Nacional aprobó por unanimidad la autorización solicitada la víspera
por el dignatario para trasladarse al país caribeño.
    Horas más tarde, el jefe de Estado otorgó potestades al vicepresidente Ejecutivo, Elías Jaua, y al ministro de
Finanzas, Jorge Giordani, para aprobar decretos y otorgar fondos mientras se trata en Cuba.
--------------------
CARACAS, 17 JUL (EFE).- El presidente de Venezuela, Hugo Chávez, celebró hoy en Cuba la inauguración de los
IV Juegos de la Alternativa Bolivariana de las Américas (ALBA) que se realizó en el occidental estado venezolano
de Lara con la presencia de unos dos mil atletas de 23 países de 32 disciplinas deportivas.
    "¡Desde mi trinchera, dando la batalla por la vida, felicito a la Patria toda por esa maravillosa inauguración de los
Juegos del ALBA! ¡Viviremos!", escribió Chávez en su cuenta de Twitter @chavezcandanga.
    El mandatario partió ayer hacia La Habana donde anunció que iniciaría la segunda etapa del tratamiento contra
el cáncer que incluiría quimioterapia.
    Chávez anunció el pasado 30 de junio, desde Cuba, que había sido operado de un tumor canceroso díez días
antes y que ahora debía iniciar una "nueva batalla" por la vida.
    La inauguración oficial de los Juegos de la ALBA estuvo a cargo del vicepresidente, Elías Jaua, y del ministro de
Deportes, Héctor Ramírez.
    "En nombre de nuestro pueblo le damos la más cordial bienvenida, vamos a jugar a competir bajo el espíritu de
la solidaridad, de la hermandad (...) la ALBA es un espacio para la unión", dijo Jaua al dar por iniciado el evento
deportivo.
    Las justas contarán con la participación de las delegaciones de Argentina, Brasil, Bolivia, Colombia, Chile, Cuba,
Curazao, República Dominicana, Ecuador, El Salvador, España, Guatemala, Guyana, Nicaragua, México,
Paraguay, Perú, Puerto Rico y Venezuela, según indicaron fuentes de la organización.
    La selección de Venezuela será la más numerosa de la competición con 801 atletas que disputarán las 35
disciplinas que fueron ratificadas para el calendario oficial.
--------------------
LIMA, 17 JUL (DPA) - El presidente electo del Perú, Ollanta Humala, visitará mañana al presidente de México,
Felipe Calderón, y el martes al de Cuba, Raúl Castro, confirmaron hoy fuentes de su alianza izquierdista Gana
Perú.
    Humala, quien ha permanecido buena parte del tiempo en el exterior desde que ganara las elecciones
presidenciales del 5 de junio, ya ha visitado a todos los mandatarios sudamericanos y también estuvo en Estados
Unidos, en donde, aunque no estaba previsto originalmente, se entrevistó con el presidente Barack Obama.
    El futuro presidente peruano ya conoce a Calderón, con quien se entrevistó cuando éste visitó Lima en abril. Se
da por hecho que en la charla ocupará un lugar central el tema del narcotráfico, pues el Perú crece cada día más
como exportador de cocaína bajo la influencia básicamente de cárteles mexicanos.
    La visita a Cuba, entretanto, ha sido criticada por dirigentes de derecha, como el ex congresista José Barba, que
resaltan que ese país no tiene un gobierno democrático.
    Los nuevos viajes de Humala se dan en momentos en que su aprobación popular ha sido golpeada fuertemente
(cayó de un 70 a un 41 por ciento, según una encuesta publicada hoy por la firma Ipsos Apoyo), por el escándalo
protagonizado por su hermano Alexis, quien se reunió con autoridades gubernamentales y empresariales rusas sin
que hubiera información previa.
    La ausencia también coincide con el crecimiento de las críticas porque a 11 días de asumir el poder no tiene aún
supuestamente listo su gabinete ministerial.
--------------------
CIENFUEGOS, CUBA, 16 JUL (PL) La joven Helene Caprani, presidenta de la Asociación Dano-Cubana, destacó
hoy las labores de solidaridad que realiza esa agrupación en Dinamarca para fomentar el conocimiento de la
realidad cubana.
    Caprani, integrante del cuadragésimo contingente de la Brigada Europea José Martí que llegó aquí este sábado,
indicó a Prensa Latina que en la actualidad suman unos 800 los miembros de la organización solidaria creada en
1968.
    De la labor propagandística que realizan en condiciones difíciles, dada la cercanía política entre el gobierno
danés y el estadounidense, destacó la publicación de una revista trimestral sobre el tema Cuba, además de
mantener en Internet el sitio http: www.cubavenner.dk.
    Informamos todo lo que podemos acerca de Cuba, insistió la joven profesora de la enseñanza media que cumple
con este su quinto viaje a la mayor de las Antillas.
    También se refirió a la participación en la campaña internacional de colecta de firmas Un millón para los Cinco,
que lucha por recoger esa cantidad de rúbricas a favor de la excarcelación de los cinco antiterroristas cubanos
presos de manera injusta desde hace casi 13 años en cárceles de los Estados Unidos.
    Las celebraciones en una plaza principal de la capital danesa, Copenhague, de efemérides como el 1 de mayo,
Día Internacional de los Trabajadores y el 26 de julio, fecha de inicio de la Revolución Cubana en 1953, son
momentos de convocatoria para la membresía de la asociación, apuntó Caprani.



    En abril de este año celebramos el cincuentenario de la victoria de los cubanos ante la agresión militar
organizada por la administración estadounidense en Playa Girón, añadió.
    Sobre la estancia desde principios de mes de la Brigada José Martí en la mayor de las Antillas subrayó el hecho
de que sus 130 integrantes procedentes de 19 países estamos aquí para aprender de Cuba y solidarizarnos con
los cubanos.
    De esa experiencia destacó el trabajo voluntario en áreas agrícolas cercanas al campamento internacional Julio
Antonio Mella, del Instituto Cubano de Amistad con los Pueblos, ubicado en al occidental provincia de Artemisa.
    También se refirió al encuentro que sostuvo el grupo con Aleida Guevara, hija del comandante Ernesto Che
Guevara, así como las lecciones prácticas recibidas sobre economía cubana, sus organizaciones políticas y de
masas y el ideario del Héroe Nacional, José Martí.
--------------------
WASHINGTON, 15 JUL (EFE).- El presidente de EE.UU., Barack Obama, informó hoy al Congreso que ha
prorrogado seis meses la suspensión de una cláusula de la Ley Helms-Burton que permite entablar demandas
contra las empresas extranjeras que negocien con propiedades confiscadas a estadounidenses por el Gobierno de
Cuba.
    La disposición está incluida en el Capítulo III de la Ley Helms-Burton de 1996, que refuerza el embargo unilateral
impuesto por Estados Unidos a Cuba desde hace más de cuatro décadas, como medida de presión para suscitar
un cambio democrático en la isla.
    En una carta a los presidentes de los comités de asignaciones y de relaciones exteriores en ambas cámaras del
Congreso, Obama indica que la prórroga de seis meses se aplicará desde el próximo 1 de agosto.
    Según Obama, la prórroga de la suspensión es "necesaria para los intereses nacionales de Estados Unidos y
acelerará la transición a la democracia en Cuba".
    La ley Helms-Burton castiga a las empresas extranjeras que hacen negocios en Cuba; permite entablar
demandas contra compañías o personas que usen bienes expropiados por el Gobierno cubano a ciudadanos o
empresas estadounidenses, y niega el ingreso en EE.UU. de directivos de esas empresas.
    Sin embargo, los dos mandatarios anteriores a Obama, el demócrata Bill Clinton y el republicano George W.
Bush, prorrogaron la suspensión del Título III cada seis meses.
    La ley Helms-Burton, nombrada así por sus promotores republicanos, el senador Jesse Helms y el representante
Dan Burton, fue promulgada en marzo de 1996 tras el derribo, por parte de aviones de la Fuerza Aérea de Cuba,
de dos avionetas del grupo anticastrista "Hermanos al Rescate", en aguas internacionales del estrecho de la
Florida.
    En el incidente perecieron cuatro personas, tres de ellas estadounidenses y un exiliado cubano residente en
Estados Unidos.
--------------------
POR MARC FRANK
LA HABANA, JUL 15 (REUTERS) - La segunda planta más importante de níquel de Cuba sufrió una rotura esta
semana y aparentemente no estará disponible para producir por un tiempo, según reportes de medios de
comunicación de la provincia oriental de Holguín, donde se encuentra la industria.
    "La planta de níquel Che Guevara, de Moa, (Holguín) paralizó sus labores por avería", dijo esta semana sin
ofrecer más detalles Tele Cristal, la televisora local de la provincia.
    Las autoridades locales dijeron que habían decidido emplear el tiempo del cierre "para dar mantenimiento
general a la planta", un indicador que refleja que va a costar tiempo para reparar la avería.
    La planta estatal Che Guevara tiene una capacidad para producir de entre 80 y 85 toneladas diarias de níquel y
cobalto sin refinar.
    La Pedro Soto Alba, la más importante planta de Cuba, se mantuvo abierta al igual que una tercera instalación
procesadora del mineral en la isla.
    La Soto Alba, también en Moa, Holguín, es un emprendimiento conjunto entre la minera canadiense Sherritt
Internacional S.TO  y el monopolio estatal Cubaníquel.
    La producción cubana de níquel y cobalto sin refinar del pasado año estuvo muy por debajo del plan, según el
Gobierno aunque no se ha reportado el tonelaje.
    Funcionarios de la industria habían dicho que la producción de níquel se estaba ejecutando un 4 por ciento por
encima del plan antes de la avería de esta semana, una vez más sin proporcionar las cifras.
    El plan de producción de níquel del Gobierno de este año y el pasado nunca se hicieron públicos después de los
resultados del 2009 cuando la industria produjo 70.100 toneladas.
    Cuba produjo 70.400 toneladas de níquel y cobalto sin refinar en el 2008 después de que el promedio anual
osciló entre 74.000 y 75.000 toneladas durante la mayor parte de la década pasada.
    La isla caribeña es uno de los mayores productores del mundo de níquel y abastece el 10 por ciento del cobalto
global, según el Ministerio de la Industria Básica.
    El níquel es esencial para la producción de acero inoxidable y otros metales resistentes a la corrosión. El cobalto
es clave para la producción de súper aleaciones como las utilizadas para los motores de los aviones.
    El níquel cubano es considerado de Clase II, con un porcentaje de contenido del mineral del 90 por ciento.



    Según el Instituto Cubano de Recursos Minerales, la provincia de Holguín cuenta con más del 30 por ciento de
las reservas mundiales de níquel conocidas, mientras que la isla tiene otras reservas menores en otras zonas del
país.
--------------------
LA HABANA, 15 JUL (EFE).- El 77,1 por ciento de las tierras entregadas en usufructo en Cuba están ya en
producción, aunque a más de 9.000 personas que habían recibido parcelas se les retiró el derecho a explotarlas
por "deficiente aprovechamiento", informaron hoy medios oficiales.
    El director adjunto del Centro Nacional de Control de la Tierra, Aníbal Núñez García, dijo a la estatal Agencia de
Información Nacional (AIN) que existen dificultades con el cumplimiento de los plazos previstos en la tramitación de
las solicitudes, las cuales se exceden de los 105 días establecidos en el proceso.
    Según la fuente citada, se presenta un "deficiente aprovechamiento" en tierras ociosas entregadas, por lo cual "a
más de 9.000 usufructuarios se les retiró el derecho a explotarlas".
    Núñez indicó que hay muchas tierras pertenecientes a campesinos y entidades estatales, que están
improductivas y todavía no han sido declaradas ociosas.
    Más de 146.000 cubanos han recibido tierras en usufructo en los últimos dos años y de ellos cerca de 71.000
son nuevos agricultores, según datos oficiales recién divulgados.
    La superficie agrícola de Cuba es de 6.600.000 hectáreas y el fondo ocioso se estimaba en más de 1.800.000 en
julio de 2008, cuando el Gobierno del presidente Raúl Castro decretó su entrega en usufructo.
    De acuerdo con datos del Ministerio de la Agricultura, hasta diciembre de 2010 se habían entregado 1.179,795
hectáreas de tierras en usufructo, cifra que representa el 67,7 por ciento de las tierras ociosas del país.
     El régimen de usufructo es uno de los principales proyectos para reanimar la agricultura y aumentar la
producción de alimentos en Cuba, un asunto que las autoridades de la isla consideran de "seguridad nacional".
    La mayoría de las tierras ociosas se ha dedicado a la ganadería (53 %), seguida de los cultivos varios (25 %), el
arroz (8 %) y otros renglones como café, tabaco, caña y frutales.
    El convenio con nuevos usufructuarios forma parte del "reordenamiento" del sector agrícola incluido en el plan de
reformas que impulsa el Gobierno con el propósito de "actualizar" el modelo económico" de la isla.
--------------------
LA HABANA, 17 JUL (XINHUA) -- Las autoridades cubanas tratan de estimular la cosecha de la caña de azúcar,
en un intento por reactivar la industria del dulce, que años antes fue la primera actividad económica del país.
    El ministro de la Industria Azucarera, Orlando Celso García, dijo esta semana a la prensa que se elevó a 104
pesos (4,25 dólares) el precio de compra de la tonelada de la gramínea, y que renegocia las deudas de los
cultivadores, que suman unos 500 millones de pesos, "de forma tal que partan de cero, sin deberle nada a nadie
gracias al favor estatal".
    "Estas medidas, entre otras más, muestran el interés por reanimar y elevar a corto plazo los resultados en el
cultivo", agregó García, quien realiza un recorrido por el país para impulsar la cosecha en los meses más calurosos
y húmedos, cuando la caña crece un 40 por ciento de su peso.
    "El trabajo de los hombres es el que resuelve el problema de la caña en Cuba", afirmó el ministro, quien dijo que
el Estado cubano "invierte para brindar los recursos imprescindibles a los agricultores", a pesar de las dificultades
financieras que atraviesa la economía cubana por los efectos de la crisis económica mundial.
    García dijo que "desde el pasado año se hace este esfuerzo", pero señaló que "hasta ahora la respuesta no es la
esperada en los rendimientos", y se requiere de "un salto importante".
    Estas medidas forman parte de un programa de "actualización del modelo económico" que impulsa el presidente
Raúl Castro, y que demanda el incremento sostenido de la producción de caña, el perfeccionamiento de la relación
entre la fábrica y los productores cañeros y la diversificación de la producción.
    Directivos del Ministerio de la Industria Azucarera (MINAZ) desarrollan un modelo de fábrica de azúcar de nuevo
tipo basado en la eficiencia económica y productiva, sistemas integrales de gestión y control, el uso de nuevas
tecnologías y la aplicación de "agricultura de precisión".
    Las autoridades también impulsan un programa de modernización de la centenaria industria azucarera, que
incluye el cambio de las antiguas cosechadoras KTP, de tecnología soviética, por máquinas brasileñas más
eficientes.
    Ese es el proyecto "Vitrina", ensayado desde hace tres años en la fábrica Jesús Rabí, 160 kilómetros al este de
La Habana, y que tiene como principios "nuevas tecnologías, agricultura de precisión y automatización industrial".
    Aplicados esos tres principios, la fábrica concluyó la última zafra con 40.650 toneladas de azúcar, 9.000
toneladas por encima de las planificadas.
    Considerada en otros tiempos como la principal actividad económica del país, la industria azucarera cubana
registró el año pasado la peor zafra en 105 años, con una producción de 1,1 millones de toneladas.
    Entre 2002 y 2004, Cuba reestructuró el sector azucarero con la reducción de sus centrales de 156 a 61, la
eliminación de más de 100.000 plazas de trabajo y la disminución de la superficie de cultivo de 2 millones de
hectáreas a unas 750.000, de acuerdo con datos oficiales.
    La industria azucarera de la isla se desplomó tras la desaparición del bloque soviético en los años 90 el siglo
pasado, y de 8,2 millones de toneladas por zafra cayó a poco más de un millón en la actualidad.



    Se considera que la actual capacidad industrial permite producir unos cuatro millones de toneladas, pero la
mayor producción alcanzada en el último quinquenio fue de 1,4 millones de toneladas en 2008, resultado que los
especialistas achacaron a la falta inversión, estímulo y organización.
--------------------
LA HABANA, 17 JUL (EFE).- Cuba se ve obligada a importar más de 400.000 toneladas de arroz al año, el 60 por
ciento de la cantidad total que se consume en la isla de este cereal básico en la dieta de sus habitantes, según
datos oficiales publicados hoy por el diario Juventud Rebelde.
    "El primer reto es producir lo que necesitamos. Aunque se han incrementado las áreas de siembra en los últimos
años, todavía nos falta muchísimo para que sea visible todo el esfuerzo que se realiza", dijo el director del Instituto
de investigaciones de Granos de la isla, Telce González.
    Cuba tendrá que importar en 2011 casi el doble del arroz que produce para el consumo de la isla calculado en
más de 600.000 toneladas.
    Vietnam es el principal proveedor de arroz a Cuba de acuerdo con fuentes oficiales.
    Los 11,2 millones de cubanos consumen 11 libras de arroz como promedio mensual, lo que supone más de 60
kilogramos anuales per cápita.
    Los cubanos reciben cuotas mensuales de arroz mediante la cartilla de racionamiento a precios subsidiados.
    Juventud Rebelde subraya que la mitad de la demanda de arroz se compra en mercados foráneos, por lo que se
ha movilizado a más de una institución en el país para "consolidar" un programa que potencie su cultivo, con el
apoyo de 50 variedades capaces de adaptarse a disímiles ecosistemas.
    Además recuerda que Cuba depende desde hace años del mercado internacional para abastecerse de arroz,
particularmente tras el desplome del socialismo en Europa, cuando perdió los principales mercados de exportación
e importación de bienes de capital, insumos y servicios, lo que provocó la reducción "significativa y brusca" de la
producción estatal de arroz y otros rubros.
    En 2009, el Programa de Arroz del Ministerio de Agricultura isleño puso en marcha un plan estatal que se
propuso sustituir el 29 por ciento de las importaciones en ese año y llegar hasta el 56 por ciento en 2013.
--------------------
LA HABANA, 15 JUL (EFE).- El estado hídrico del occidente de Cuba es "preocupante" y la situación más "crítica"
se reporta en La Habana debido al bajo nivel de los embalses, que no han logrado recuperarse tras las lluvias de
las últimas semanas en la isla.
    El diario oficial Granma informó hoy de que las presas de la región occidental permanecen "en niveles muy
desfavorables" y sólo almacenan el 18 % de su capacidad en La Habana, donde viven más de dos millones de
habitantes, casi el 20 % de los cubanos.
    Según el diario, las lluvias ocurridas en la capital cubana en lo que va de julio no han sido suficientes para la
recuperación de un manto freático "notablemente deprimido" tras dos años consecutivos con precipitaciones por
debajo del índice habitual.
    De acuerdo con el Instituto Nacional de Recursos Hidráulicos, la recuperación del manto freático de la región
dependerá del comportamiento de las lluvias en los próximos meses y por ello es importante "usar de manera
racional el agua y extremar las medidas de ahorro".
    Datos oficiales señalan que en La Habana más de un millón de personas están perjudicadas por la escasez de
agua y decenas de miles solo reciben el líquido a través de camiones cisterna.
    Al efecto de la sequía se suma el deterioro progresivo de las redes de abastecimiento de la ciudad, donde se
estima que un 70 % de los 3.158 kilómetros de tuberías está en mal estado y causa la pérdida de parte del agua
bombeada desde los embalses.
    Hasta el pasado 11 de julio las presas de la isla se encontraban llenas en un 52 % de su capacidad total, y la
mejor situación la tenían las provincias de Guantánamo y Santiago de Cuba, en la región este, donde el acumulado
de precipitaciones en junio sobrepasó los 200 milímetros.
    Las lluvias de las últimas semanas al menos han ayudado a paliar en ese territorio la grave sequía que comenzó
a afectar al país en noviembre de 2008 y que se intensificó en el transcurso de 2009, clasificado como el cuarto
año de menos lluvia en los últimos 109 años.
--------------------
LA HABANA, 15 JUL (XINHUA) -- Cuba desarrolla un programa encaminado a mejorar la infraestructura de los
consultorios del "Médico de la Familia", informó hoy el ministro de Salud Pública, Roberto Morales.
    "Esa es la principal vía para fortalecer la atención primaria de salud" en el país, dijo Morales durante una visita al
hospital "Antonio Luaces", de la provincia central de Ciego de Avila.
    El ministro explicó que es importante que la población resuelva sus necesidades médicas en ese nivel y recurra
a policlínicos y hospitales "sólo en extrema necesidad".
    Precisó, además que el 98 por ciento de los consultorios en la isla ya funcionan con el médico y la enfermera de
familia, mientras que el resto lo harán en septiembre próximo con la graduación de 4.400 nuevos galenos cubanos.
    El programa cubano del "Médico de la Familia" comenzó en 1984, y tiene el propósito de mejorar el estado de
salud de la población mediante acciones integrales dirigidas al individuo, a la familia, la comunidad y el ambiente.
--------------------



POR JUAN CARLOS SALAZAR
LA HABANA, 17 JUL (DPA) - Georgina, una vecina del barrio habanero de San Miguel del Padrón, inició hace dos
años gestiones para legalizar la propiedad de una casa. Tras un largo vía crucis, que la propia prensa cubana
describió como la "cronología de un suplicio", su trámite quedó en nada: "el expediente sigue archivado, sin firmar,
y yo sin legalizar la vivienda".
    Desde que en julio de 2009 contrató una abogada de un bufete colectivo, Georgina escribió varias cartas, visitó
oficinas y conoció a viejos y nuevos funcionarios, pero nunca pudo romper la muralla burocrática, sea porque "el
director se accidentó", porque los papeles estaban "mal hechos" o porque necesitaba "un nuevo examen
psicosocial".
    Pero su odisea, difundida por el diario "Juventud Rebelde", órgano de la Juventud Comunista, no es una
excepción en el mar burocrático que enfrentan los cubanos desde hace medio siglo a la hora de buscar un lugar
donde vivir o poner en orden los papeles de su casa.
    "Aquí es muy común que los abuelos vivan con sus hijos y con sus nietos, tres generaciones metidas en la
misma casa, o que una pareja divorciada conviva, muy a su pesar, bajo el mismo techo, porque ni el hombre ni la
mujer encuentran donde mudarse", dice Carmen, una profesional recién graduada que vive con sus padres.
    De allí la gran expectativa que ha despertado la reforma anunciada por el gobierno de Raúl Castro, en el marco
de la "actualización" del modelo socialista vigente en la isla, que permitirá por primera vez desde el triunfo de la
revolución en 1959 la compraventa de viviendas entre particulares residentes o emigrados.
    El propio gobierno admitió que las autoridades de todas las instancias de la administración deberán revisar 188
disposiciones legales vigentes relacionadas al tema, "la mayoría de las cuales establecen prohibiciones de carácter
administrativo", para poner en marcha la reforma a fines de este año.
    Las prohibiciones no han impedido, sin embargo, que los cubanos puedan resolver sus problemas de vivienda
por "la vía izquierda" o "por la libre", es decir mediante compraventas ilegales. El propio diario "Granma", órgano
oficial del Partido Comunista, admitió que la maraña burocrática y la infinidad de leyes y reglamentos propiciaron
"ilegalidades y corrupción".
    Actualmente la única manera legal de cambiar vivienda en Cuba es el intercambio, la "permuta", un sistema que
requiere no sólo de intrincadas gestiones burocráticas, sino de que los interesados puedan adecuar la oferta o la
demanda a sus intereses.
    "Permuto casa por dos departamentos", "permuto departamento grande por dos pequeños", son los letreros que
exhiben los vecinos en una calle céntrica de La Habana, donde se reúnen los sábados para ofrecer lo que tienen o
lo que buscan, un lugar al que los cubanos se refieren con cierta ironía como "la bolsa de la vivienda".
    Juan Carlos Tabío abordó el drama con gran sentido del humor en un clásico del cine cubano de los 80, "Se
permuta", una comedia en la que Rosita Fornés interpreta a una costurera que arma una cadena de permutas para
poder cambiar de casa y así alejar a su hija de un pretendiente, pero la cadena se rompe cuando uno de los
eslabones se arrepiente: "Se jodió la cosa", lamenta la protagonista.
    No existen cifras realistas sobre el déficit de vivienda en la isla, pero algunas estadísticas apuntan a más de
medio millón de unidades, sin contar las miles de casas y departamentos virtualmente inhabitables por el mal
estado en que se encuentran. "¿Usted viviría en esta casa?", pregunta el taxista a un turista al pasar frente a un
edificio en ruinas del centro de La Habana.
    La reforma anunciada por el gobierno de Castro, aprobada en el congreso del Partido Comunista de abril
pasado, no sólo beneficiará a los cubanos residentes, sino también a los emigrados, quienes hasta ahora perdían
sus viviendas al abandonar el país.
    La nueva Ley General de la Vivienda flexibilizará trámites y eliminará prohibiciones para facilitar la transmisión
de la propiedad mediante la compraventa, permuta, donación o herencia del inmueble, aunque una persona no
podrá ser propietaria de más de una vivienda.
    Un economista que pidió mantener su nombre en el anonimato declaró a DPA que la reforma, una de las más
importantes del paquete implementado por el gobierno de Castro, además de aliviar un grave problema social,
movilizará recursos económicos y supondrá "una gran fuente de ingresos para el Estado" por el pago de
impuestos.
    La reforma, en su opinión, incrementará el flujo de remesas del exterior, estimado actualmente en unos 1.000
millones de dólares anuales: "Y esto se notará muy pronto porque la apertura del mercado, así sea limitada,
conducirá a la revalorización de las propiedades y la gente querrá comprar rápido antes de que suban los precios".
    Marta, una vecina del Vedado quiere su vender su departamento para comprar una casa con jardín y patio donde
poder construir lugares independientes para sus dos hijos. "Me han ofrecido 25.000 dólares por mi departamento,
pero por una casa me piden 90.000", declaró a DPA.
--------------------
LA HABANA, 15 JUL (XINHUA) -- Un artículo sobre el derecho a la información, publicado el pasado 8 de julio en
el diario oficial "Granma", generó debates entre los cubanos, que critican el "exceso de secretismo", pero sin
pensar en "glassnot (apertura) ni nada que se le parezca".
    En "Cartas a la dirección", habitual sección de los viernes, el órgano del Partido Comunista de Cuba publicó hoy
la misiva de un lector que opina que "ojalá" el artículo "El derecho a la información", de Anneris Ivette Leyva, abra



"un buen debate sobre el tema".
    "No se puede descartar que funcionarios incompetentes o corruptos, para evitar que se conozca la realidad de
sus empresas o establecimientos, pongan trabas u obstáculos" para ofrecer datos a la prensa, indicó A. Carbonay.
    En su opinión, el "exceso de secretismo" tiene su origen en las "continuas e históricas" campañas de
desinformación a las que el proyecto socialista cubano se ve sometido.
    Según el autor de la carta, como a nadie le gustaba verse reflejado en cualquier publicación que tuviera ese fin,
por eso cada vez que se aparecía alguien en su centro laboral o de estudios preguntando o retratando, uno se
ponía temeroso pues no sabíamos cómo proceder.
    Subrayó que los organismos del Estado cumplen sus tareas con recursos salidos del trabajo de sus ciudadanos
y, por tanto, es un derecho de los que aportan, conocer con el mayor detalle posible qué se hace con el recurso
que proporcionó.
    "El escrutinio público es un arma muy poderosa en nuestro proyecto y no estoy pensando en glassnot ni nada
que se le parezca", puntualizó.
    Explicó que no es lo mismo dirigir una empresa, hospital o escuela sabiendo que puede haber 11 millones de
personas observándote y que, si no cumples, se te aparecerá la prensa e indagará y eso motivará que tu
organismo superior te exija responsabilidad.
    "Granma" denunció el pasado día 8 que el acceso a la información en Cuba vive un "agonizante vía crucis" y que
algunos funcionarios del Estado son un “obstáculo” en el proceso de difusión de noticias.
--------------------
POR ROSA TANIA VALDÉS
LA HABANA, JUL 15 (REUTERS) - Una transexual y un gay se casarán en Cuba, boda que marcará un hito en el
país donde las uniones entre homosexuales no están legalizadas aunque sí hay un programa estatal de cirugías
gratuitas de cambio de sexo que benefició a la novia.
    Como un "regalo" para el ex presidente Fidel Castro, Wendy Iriepa, de 37 años y primera transexual operada en
Cuba hace más de tres años, e Ignacio Estrada, un gay enfermo de sida de 31 años, anunciaron que se casarán el
13 de agosto.
    Ese mismo día es el cumpleaños número 85 del líder comunista, quien sorprendió el año pasado al asumir la
responsabilidad por la discriminación a la que fueron sometidos los homosexuales en los primeros años de su
revolución.
    Con la boda, que es legal porque Iriepa es ahora reconocida oficialmente como una mujer y no como un hombre,
los novios buscan "impulsar" otras mejoras para la comunidad homosexual de la isla de Gobierno comunista.
    "Será el primer matrimonio de la comunidad de lesbianas, gays, bisexuales y transgéneros en Cuba. Va a marcar
un antes y después", dijo Estrada a REUTERS.
    "Wendy es una mujer transexual y yo soy un gay", agregó, tras reconocer que la boda será posible por "los
esfuerzos" realizados por el Centro Nacional de Educación Sexual (CENESEX), que lidera la sexóloga Mariela
Castro, hija del presidente cubano Raúl Castro.
    Iriepa, quien dijo que su cirugía de cambio de sexo fue a fines del 2007, era colaboradora de Mariela Castro y se
le vio posando por años a su lado como símbolo del CENESEX, pero dejó de serlo porque su relación con Estrada
fue cuestionada por ser él activista independiente de la comunidad homosexual.
    "Siempre pensé casarme", dijo. "No quisiera que la recibieran (la boda) desde el punto de lo político (...) quiero
que lo vean como que somos dos personas que estamos marcando un antes y un después", agregó sonriente al
contar que iba a hacer realidad un sueño.
    Cuba, donde los patrones homofóbicos y machistas no han sido borrados pese a que la revolución liderada por
Castro en 1959 intentó barrer con estos prejuicios, aprobó en el 2008 las cirugías gratuitas de cambio de sexo.
    Pero aún tiene trabada otras iniciativas, entre ellas un nuevo Código de Familia -cuya aprobación ha sido
postergada por el Parlamento- que favorecería las uniones entre homosexuales y otros derechos para la
comunidad gay.
    Pocos países en el mundo autorizan el matrimonio de personas del mismo sexo, entre los cuales están México y
Argentina en Latinoamérica.
    Entre las décadas de 1960 y 1970, Cuba ganó fama de intolerancia a los homosexuales, cuando reprimió y hasta
mandó a campos de trabajo a muchos por su orientación sexual.
    Las cosas han ido cambiando.
    "Queremos impulsar y queremos ser partícipes de este nuevo cambio o de este comienzo que está resurgiendo
en la isla (a favor de las minoría sexuales)", dijo Estrada.
    Mientras tanto, Iriepa disfruta de los preparativos. "Voy a optar por un vestido strapless (vestido sin tirantes),
nada tradicional (...) Quiero que mi boda sea lo más sencilla posible", dijo entusiasmada.
--------------------
MADRID, 15 JUL (EFE).- El joven cubano Adonis G.B., cuyo cadáver apareció el pasado día 13 en el tren de
aterrizaje de un avión de la compañía española Iberia que acababa de terminar el trayecto La Habana-Madrid,
falleció por congelación, según la autopsia.



    Fuentes del Instituto Anatómico Forense de Madrid informaron hoy a EFE del resultado del examen del cuerpo y
agregaron que el cadáver permanece en sus instalaciones sin que nadie lo haya reclamado.
    El cadáver fue localizado en uno de los trenes de aterrizaje traseros del avión después que el vuelo IB6620
procedente de la capital cubana llegara al aeropuerto de Madrid después del mediodía del pasado miércoles.
    Un juez de guardia se desplazó hasta el aeropuerto para ordenar el levantamiento del cadáver, que fue
trasladado al Instituto Anatómico Forense de Madrid.
    El vuelo entre las dos capitales dura más de nueve horas y la sección del tren de aterrizaje soporta temperaturas
de hasta menos 50 grados, por lo que las posibilidades de que un ser humano sobreviva aguante durante ese
tiempo son prácticamente inexistentes, explicó a EFE el comandante de la flota Airbus 340 de Iberia, José María
Oscar.
--------------------
WASHINGTON, 17 (ANSA) - Los cubanos estamos "sedientos de  cambio", afirmó Yoani Sánchez, creadora del
blog Generación Y, en una entrevista exclusiva al diario El Nuevo Herald publicada  integralmente hoy, con motivo
de su llegada a las librerías de  Miami de su libro "WordPress, Un blog para hablar al mundo".
    En la entrevista, de la que el diario dio ayer un anticipo, la bloguera aseguró que la población percibe con
escepticismo los cambios que, "aunque van en la dirección correcta de una  apertura, son lentos y superficiales".
    Sánchez, de 35 años, estimó además, mientras recorría las calles de La Habana en la que proliferan los
pequeños puestos de venta de comida, que este renacer es "de una fragilidad  tremenda" porque depende de los
"pocos conocimientos de  administración de empresa que tenemos los cubanos".
    "Detrás de las reformas económicas, hay una urgencia del  gobierno que tiene las arcas vacías y que ha tenido,
aun a su  pesar, que dar poder económico a los ciudadanos", añadió la mujer, graduada en Filología en la
Universidad de La Habana.
    Yoani, que trabajó como profesora de español para turistas alemanes que visitaban Cuba, creó en el 2007
Generación Y, un blog que es visitado actualmente por 14 millones de internautas al mes y traducido a 17 idiomas.
    En la entrevista la bloguera afirmó que no se va de Cuba  porque es un lugar donde hay muchas cosas por
hacer. "Creo que  la vida no está en otra parte, sino en otra Cuba",  agregó.
--------------------
LA HABANA, 15 JUL (EFE).- Un tribunal cubano juzgará el próximo lunes al empresario español Sebastián
Martínez Ferraté, detenido en la isla desde julio de 2010 y acusado de proxenetismo, corrupción de menores y
actividades económicas ilícitas, dijeron hoy a EFE fuentes del Consulado de España en La Habana.
    La fiscalía cubana pide 15 años de prisión para Martínez Ferraté cuyo juicio tendrá lugar en el Tribunal Provincial
de La Habana, de acuerdo con las citadas fuentes consulares.
    Este empresario español fue detenido hace un año a su llegada a La Habana en un viaje de negocios como
director general de una cadena mallorquina de hoteles.
    Anteriormente, Martínez Ferraté había estado en la isla en 2008 para hacer un reportaje de televisión sobre
prostitución infantil en el país caribeño.
    Representantes del Consulado español en La Habana acudirán al juicio de Martínez Ferraté, a quien esa
dependencia ha prestado la asistencia correspondiente desde que se conoció su detención.
    Las fuentes consultadas por EFE señalaron que el consulado ha pedido a las autoridades cubanas el traslado a
España del empresario por motivos humanitarios ya que está sumido en una fuerte depresión.
    Desde su detención el año pasado, Sebastián Martínez Ferraté, quien sostiene que es inocente, ha permanecido
en la cárcel de la Condesa, en el municipio de Güines, a unos 60 kilómetros de La Habana.
--------------------
LA HABANA, 16 JUL 2011 (AFP) - El Floridita, el bar de La Habana donde Ernest Hemingway concurría a beber
un refrescante "Daiquirí", celebrará el 195  aniversario de su fundación en julio de 2012 con el "Daiquirí más grande
del  mundo" aspirante a un Guinnes, informó este sábado la prensa local.
    La celebración se inició esta semana con una competencia denominada "El  Rey del Daiquirí", en la cual
participaron 12 cantineros de varios bares y restaurantes de La Habana, dijo la Agencia de Información Nacional
(AIN).
    Las actividades, de casi un año de duración, deben concluir el 6 de julio de 2012 con la elaboración del "Daiquirí
más grande del mundo", que aspirará a un récord Guinnes, añadió el reporte.
    Ubicado en La Habana Vieja, El Floridita conserva un Hemingway (1899-1961) de bronce, a tamaño natural,
recostado a la barra, igual que el escritor solía  hacer durante los años en que vivió en Cuba, desde 1939 a 1960.
    El premio Nobel de literatura 1954, que escribió en La Habana "El viejo y el mar" y otras obras, vivió inicialmente
en el hotel Ambos Mundos, en La Habana Vieja, el cual conserva intacta su habitación, y después de instaló en 
Finca Vigía, una mansión campestre a unos 20 km al suroeste de La Habana.
    El daiquirí es un cóctel cubano elaborado con ron, limón, azúcar y hielo frappé, bautizado así por el nombre de
una playa del sureste de la isla por donde desembarcaron soldados norteamericanos en 1898.
    Pero Hemingway, según se recuerda en el Floridita, creó un daiquiri especial: doble ron, jugo de toronja y sin
azúcar, porque era diabético.
--------------------



LA HABANA, 17 (ANSA) - Un filme que narra la historia de dos escolares cubanos separados por diferencias
sociales será  exhibido por el realizador estadounidense Michael Moore en un  festival de su país, se anunció hoy.
    La obra prima del cineasta Ian Padrón, "Habanastation", tuvo su estreno anoche en el cine Chaplin, sede la
Cinemateca de Cuba en la Habana, a lleno completo y personas frustradas por falta  de localidades.
    La historia de Padrón trata sobre la existencia de  "diferencias" entre dos alumnos de una escuela en Cuba, uno
de  ellos de una familia de más ingresos que la del otro. El acceso a la educación en este país es gratuito en todos
los niveles.
    Dos niños, que terminan siendo amigos, inician su relación en torno a  que uno de ellos posee un aparato "play
station" que el  otro no vio antes jamás.
    A partir de ello, la trama explora la realidad cubana actual que determina contrastes de ingresos entre algunas
familias,  según la obra de Padrón.
    El documentalista Moore la exhibirá en un festival en la ciudad de Traverse, Minessota, del 26 al 31 de este mes.
--------------------
MÉXICO, 15 JUL. (NOTIMEX).- Para recordar y compartir con las nuevas generaciones, la vida y obra del poeta
cubano Nicolás Guillén, quien murió el 17 de julio de 1989, durante tres días se realizó el coloquio 'Nicolás Guillén
y la cultura: todo mezclado', en Camagüey, Cuba.
    La fundación que lleva su nombre, informó que este 2011 ha sido un año de homenajes para el escritor y
luchador social a favor de los negros, ya que, además, su poema 'El apellido' llega a los seis decenios, y la
institución celebra dos décadas de haber sido creada.
    Además de adjudicar a este año como el de los afrodescendientes, el coloquio 'Nicolás Guillén y la cultura: todo
mezclado' se desarrolla en Camaguey del 13 al 15 de julio.
    Además, la institución junto a la Unión de Escritores y Artistas de Cuba (UNEAC), planea llevar a cabo un
coloquio sobre la condición mestiza y sangre africana y esclava, que tendrá lugar los días 26 y 27 de octubre
próximo en La Habana, Cuba.
    Nicolás Cristóbal Guillén Batista nació en Camaguey, Cuba, el 10 de julio de 1902, hijo del periodista, poeta y
revolucionario Nicolás Guillén Urra y de su esposa la señora Argelia Batista Arrieta.
    Tras la muerte de su padre en manos de soldados, en 1917, llegó la ruina económica de su familia, pero Nicolás
Guillén conservó el recuerdo de su padre siempre y, muchos años después, en la década de los 50, lo evocó
intensamente en su "Elegía camagüeyana".
    Por lo demás, su familia tenía un elevado nivel cultural y social.
    El poeta estudió en su ciudad natal y se graduó del bachiller en 1919, sin embargo, se ganó la vida en varios
empleos como tipógrafo y reportero, después se matriculó en Derecho en la Universidad de La Habana, para el
curso 1921-1922, pero tuvo que abandonar la carrera un año después.
    Durante 1919 y 1920 comenzó a publicar sus primeros versos y colaboró con revistas como Camagüey Gráfico,
en su ciudad natal, y en Orto, de Manzanillo.
    En ese mismo año fue corresponsal con el poeta Vicente Menéndez Roque de la página literaria del periódico
'Las Dos Repúblicas', cuya primera época había dirigido su padre.
    Dos años después conforma un volumen de poesía, "Cerebro y corazón", marcado por la estética del
modernismo, pero no llegó a publicarlo en ese momento, sino cuando, medio siglo más tarde aparecieron sus
Obras completas.
    Es sabido que al llegar a La Habana, hizo amistad con Rubén Martínez Villena, un Poeta de talla mayor y
posteriormente Líder del Movimiento Obrero y Comunista a escala nacional.
    Así, en el primer número de la revista universitaria 'Alma Mater' publicó los sonetos "Al margen de mis libros de
estudio" que sirvieron para denunciar el estado de un estudiante universitario en aquellos días, y así también pudo
contactar con quien más hizo por Cuba en menos tiempo, Julio Antonio Mella.
    El retorno a su natal Camaguey en 1922, lo condujo a la redacción del periódico 'El Camagüeyano' y estuvo a
cargo de la sección "Pisto Manchego", en la que mezclaba, con suma gracia, temas de actualidad nacional e
internacional con el anuncio de productos comerciales; al tiempo que fundó Lis, una revista que duró poco.
    En 1926, regresa a La Habana en busca de un cambio de vida. A través de algunas amistades, obtiene un
trabajo en la Secretaría de Gobernación, y decide instalarse en la capital cubana.
    Allí se intensificaron sus intereses literarios e intelectuales y conoció a Federico García Lorca. En esa época
también conoce al poeta negro estadounidense Langston Hughes, cuya amistad e influencia son sumamente
importantes para Guillén.
    En abril de 1930 escribe sus 'Motivos de son', que al publicarse en el Diario de la Marina, lanzan al poeta a una
especie de celebridad polémica, pero de amplia resonancia popular.
    Esta publicación fue el ensalzamiento de la época, devino la entrada del 'son' a la poesía como una forma rítmica
apoyada en una visión de la gracia, el color y la vida explotada del negro cubano, lo que le trajo la atención de
crítica y lectores.
    Pero, aún con las críticas, un año después ve la luz 'Sóngoro cosongo', libro que es saludado con una carta del
ya reconocido escritor, Miguel de Unamuno, y a partir de allí Guillén y su obra adquieren una difusión destinada al
infinito.



    Así llegan otras de sus obras como 'Poemas mulatos' (1931), 'West Indies Ltd.' (1934), 'Cantos para soldados',
'Sones para turistas' (1937), 'El son entero' (1947) y 'La paloma de vuelo popular' (1958), en los que mostró su
compromiso con la patria cubana y americana, con sus hermanos de raza y con todos los desheredados del
mundo.
    Pero también en "Elegía a un soldado vivo" (1937), lanza un verdadero programa revolucionario, además creó
poemas para niños y mayores de edad en 1977, en donde demostró su capacidad para conjugar preocupaciones
diversas y encontrar formas de expresión siempre renovadas, y en 'Prosa de prisa' (1975-1976) se recogieron sus
trabajos periodísticos, sin olvidar "Elegía a Jesús Menéndez" (1951), considerado su texto maestro.
    También se dice que en 1937, el escritor Guillén formó parte de la delegación cubana que asistió al Segundo
Congreso Internacional de Escritores para la Defensa de la Cultura, celebrado en Valencia en plena guerra civil
española.
    Después apareció militando en las filas del primer Partido Comunista de Cuba y, desde 1953 hasta 1958,
durante la tiranía de Batista, tuvo que permanecer en exilio.
    Con el triunfo de la revolución en enero de 1959, Nicolás Guillén regresa a su patria, y después de dos años,
participa en el Primer Congreso Nacional de Escritores y Artistas de Cuba que tuvo lugar en La Habana, resultando
electo Presidente de la Unión de Escritores y Artistas de Cuba (UNEAC) y en la cual permanece presidiendo hasta
1985.
     Inició su producción literaria en el ámbito del posmodernismo y la afianzó en el de las experiencias
vanguardistas de los años veinte, en cuyo contexto se convirtió pronto en el representante más destacado de la
poesía negra o afroantillana. Además, su poesía hizo eco también en las inquietudes neorrománticas y metafísicas
del momento, como en la trascendencia del amor y la muerte que ocuparon un espacio importante en su obra. Este
poeta murió en La Habana el 16 de julio de 1989.
--------------------
LA HABANA, 15 JUL (XINHUA) -- Los cubanos podrán admirar a partir de mañana sábado y hasta el próximo 23
de julio en la Casa de Asia, en el corazón histórico de La Habana, una exposición del destacado poeta y pintor
chino Mang Ke.
    Fuentes de la Oficina del Historiador de la Ciudad confirmaron este viernes que durante la apertura de la
exposición "Hoy es el día" habrá un intercambio entre Mang Ke y el poeta y narrador cubano, Pablo Armando
Fernández.
    La muestra es auspiciada por el Centro de Arte Hexágono de Beijing, cuya misión es tender puentes al dialogo
intercultural mediante las artes plásticas, la literatura y el cine.
    Mang Ke nació en 1951 e inició su incursión en la poesía a principios de los años 70.
    Considerado una de las voces más importantes de la literatura china contemporánea, Mang es el autor de
"Girasoles al atardecer", "Destiempo" y"¿Qué día es hoy?", entre otros poemarios.
    También es autor de la novela "Algo más" y de ensayos sobre la literatura y el pensamiento chinos.
    Sus obras literarias han sido traducidas al inglés, francés, italiano, alemán y español, entre otros idiomas.
    Como pintor, ha expuesto en los principales museos de su país y el extranjero.
--------------------
MÉXICO, 15 JUL. (NOTIMEX).- La agrupación mexicana 'Los Atemperados' prepara su próximo viaje a La Habana,
Cuba, para participar en la temporada de verano de la Casa de las Américas, con una actuación programada para
el 19 de julio.
    El grupo integrado por Atenea Ochoa, Mariana Mercado, Napoleón Ochoa, Esteban Arroyo, Francisco Torres y el
Director musical Gabriel Rojas, ofrecerá un concierto que promete sorprender al público cubano en la Sala Che
Guevara, de la prestigiada Casa de las Américas.
    Además de este recital, 'Los Atemperados' tienen programado un concierto en La Casa del ALBA Cultural junto
con el la agrupación cubana 'Moncada'.
    A lo largo de 10 años, 'Los Atemperados' se han presentado en recintos como el Teatro Carlos Pellicer, el
Poliforum Cultural Siqueiros, la Sala Nezahualcóyotl de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), y El
Centro Nacional de la Artes donde festejaron su décimo aniversario.
    Han participado en numerosos festivales como el de México en el Centro Histórico 2006 (Teatro de la Ciudad y
Zócalo), las Fiestas Patrias en Coyoacán, el día mundial de la música, las Jornadas Alarconianas, en Taxco
Guerrero, el Palafoxiano en Puebla, en la plaza de San Roque en Guanajuato, y el Internacional Ollin Kan 2008.
    De regreso de su gira por la ciudad de La Habana, la agrupación tiene programada la grabación de su segundo
material discográfico a cargo de la disquera URTEXT.
--------------------
MÉXICO, 14 JUL. (NOTIMEX).- El humorista cubano Virulo ofrecerá hoy, el 20 y el 21 de este mes, sus tres últimos
y diferentes conciertos en el Teatro Casa de la Paz, de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM).
    Alejandro García Villalón, mejor conocido como "Virulo", es un humorista de profesión y arquitecto de
graduación. Nació en La Habana, Cuba, el 5 de enero de 1955, y reside actualmente en la Ciudad de México.
    A finales de 1972 inicia su carrera artística en el movimiento de la Nueva Trova Cubana como miembro fundador,
junto con Silvio Rodríguez, Pablo Milanés y Noel Nicola.



    Dirigió el Conjunto Nacional del Teatro en Cuba. Se graduó en arquitectura en 1981. Ha sido conductor, escritor y
director de programas televisivos, director de espectáculos y grupos de teatro, musicalizador de películas y dibujos
animados.
    Fue director del Conjunto Nacional de Espectáculos de Cuba y del Centro Nacional de Promoción del Humor.
    Admirador de Les Luthiers, grupo musical argentino de humor y creó un personaje que rindió homenaje al
Johann Sebastian Mastropiero, de ese conjunto.
    A decir de los críticos, Virulo emprende con humor la esencia misma de su trabajo; propone alternativas a las
definiciones instituídas y declara que el humor no distrae: concentra; el humor no acepta: cuestiona; y finalmente
no gratifica: inocula el veneno de la duda.
    Su talento ha sido reconocido en toda América y España. Virulo, también conocido por el nombre de Alejandro
García, es un cantautor de La Habana descubierto por la Nueva Trova Cubana, que ha encontrado en el humor la
herramienta idónea para la expresión de su arte y sus ideas, salpicadas muchas veces de crítica social y
cuestionamientos a la historia.
    De 1976 a 1978 conduce en Cuba el programa televisivo Te doy una canción.
    En 1985 recibe el premio Girasol de la popularidad por escribir, dirigir y actuar en la obra de teatro más aplaudida
de ese año, 'La esclava contra el Árabe'.
    En 1989 crea y dirige el "Centro Nacional de Promoción del humor", y organiza dos festivales internacionales de
humor.
    En 1990, el Ministerio de Cultura de Cuba le otorga la orden Rubén Martínez Villena por su aporte al desarrollo
del humor.
    De 1993 a 1994, escribe, actúa y dirige artísticamente el programa unipersonal Virulencia Modulada para
Televisión Azteca en México.
    De 1996 a 1997, actúa, escribe y dirige el programa La coladera, para el Sistema de radio y Televisión
Mexiquense.
    En septiembre de 1998 le fue otorgada la Distinción Por la Cultura Nacional, galardón que le otorga el Ministerio
de Cultura de Cuba, por su destacada trayectoria como artista. Es el protagonista de Miss Broke, mediometraje
cubano.
    Realiza la música del largometraje cubano 'De tal Pedro tal astilla' y de los documentales 'El piropo y Virulo' y 'El
eslabón perdido'. Este último producido por el Instituto Cubano de Arte e Industria Cinematográfica, dedicado a su
vida artística.
    También realiza la música para los dibujos animados: El central, El pararrayos y Pin Pin, entre otros.
    Espectáculos teatrales y musicales escritos y dirigidos por Virulo: Cuéntame tu vida sin avergonzarte, Echale
DDT, A quien le sirva el saquito que se lo ponga, Echale salsita o El Génesis según Virulo, La candela o El infierno
según Virulo, La esclava contra el árabe, El Bateus de Amadeus, Y ya estamos en el aire, Welcome Colón,
Virulencia modulada, El eslabón perdido y yo, OVNI (Objeto Virulento no identificado), Tradiciones, Sexo, luego
existo, después pienso, La soprano estreñida, Il medio Castrato.
--------------------
BARCELONA, 15 JUL (EFE).- El campeón olímpico y plusmarquista mundial de los 110 metros vallas, el cubano
Dayron Robles, será una de las principales estrellas de la XVII edición del Miting Internacional de Atletismo Ciutat
de Barcelona, que se celebrará el 22 de julio en el estadio olímpico de Montju c Lluís Companys.
    Un año después de que Barcelona acogiera los Europeos de Atletismo, Montju c vuelve a ser protagonista con
este deporte y con un buen cartel, ya que los atletas aprovecharán para preparar el Mundial de Daegu (Corea del
Sur) y para obtener sus últimos billetes para esta cita e incluso para Londres 2012.
    El presidente de la Real Federación Española de Atletismo, José María Odriozola, ha desvelado hoy en la
presentación del Miting -que se ha hecho en el propio estadio Lluís Companys- alguno de los importantes nombres
que tomarán parte en él.
    Entre los españoles destacan atletas como Juan Carlos Higuero, Arturo Casado -que se ha pasado buena parte
del año lesionado-, Manuel Olmedo, Jackson Quiñonez, Nuria Fernández, Dolores Checa o Ruth Beitia.
    Con respecto a los foráneos, Odriozola ha querido mantener la intriga para dar más publicidad al evento a lo
largo de estos días, pero ha avanzado nombres como los del citado Robles, el eritreo Zersenay Tadesse, el
estadounidense Tyler Mulder -reciente ganador en Madrid de los 800 metros- y en velocidad "gente que ha bajado
de los 10 segundos en 100 metros".
    Montju c será un buen escenario para buscar la mínima del Mundial de Daegu, que se disputará del 27 de
agosto al 4 de septiembre, y el Miíting contará con 21 pruebas internacionales.
    "Las instalaciones son emblemáticas, modernas, y técnicamente perfectas. El Miting se va a celebrar con las
máximas garantías y a nivel deportivo va a ser de los mejores de Europa de este año", ha opinado Odriozola.
--------------------
LA HABANA (AP) _ El béisbol cubano atraviesa un momento difícil, pero goza de buena salud y esta trabajando
para enfrentar su mayor reto, el Clásico Mundial de 2013, dice el manager de la selección de la isla, Alfonso
Urquiola.



    “Este es un momento difícil en el que el béisbol cubano ha tenido resultados intermitentes, pero disponemos de
una gran cantera de talentos, tenemos que revisar lo que hacemos, ser muy rigurosos, trabajar con los jóvenes con
proyección de futuro preparando el Clásico Mundial de 2013, que será la prueba de fuego y demostraremos que
goza de buena salud'', expresó Urquiola.
    El manager de 57 años, ganó la Liga Cubana de 2011 con Pinar del Río, y fue designado manager de Cuba para
el Mundial de Panamá, en septiembre, y los Juegos Panamericanos de México, en octubre, por la Federación
Cubana.
    Urquiola habló con un grupo de periodistas el jueves en la tarde, junto al doctor Luis Ochoa, que le atiende por
“una diverticulitis aguda de colón'', en un hospital habanero desde hace 10 días, por eso no esta junto al equipo
cubano en el Torneo mundial de retadores, en Canadá, _8 al 17 de julio_.
    “Nuestros peloteros tienen que ganar velocidad, deben correr y presionar más para fabricar carreras, no
depender tanto del batazo. Hay que trabajar, buscar más ofensiva, adaptarnos a otro béisbol, la calidad de los
rivales subió mucho últimamente, ya no hay contrarios fáciles ni torneos flojos'', comentó el experimentado
directivo.
    Urquiola dirigió la novena cubana en 1999, cuando jugó con los Orioles de Baltimore, _derrota en La Habana y
victoria en Baltimore_, y después ganó en los Juegos Panamericanos de Winnipeg.
    Otrora segunda base, Urquiola pidió un voto de confianza parta el estelar Yulieski Gourriel, “el pelotero cubano
más completo''. En tanto agregó, “las cuatro letras _Cuba_ pesan mucho en torneos internacionales, hay que
ayudar a Yulieski, a otros establecidos como Frederich Cepeda, y de darle una oportunidad a los más jóvenes''.
    Cuba busca reverdecer laureles en béisbol, no gana un gran título desde el mundial de 2005, al año siguiente
quedó segundo en el primer Clásico Mundial y cayó al quinto lugar en la segunda edición (2009). Las alarmas se
prendieron en 2010 cuando la novena isleña quedó segunda en un torneo de Holanda y en el premundial de Puerto
Rico, en tanto ganó la Copa Intercontinental de Taiwán.
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